

Fecha: 29-05-2025 Pág.: 3 Tiraje: 2.800
Medio: La Estrella de Chiloé Cm2: 323,4 Lectoría: 8.400
Supl.: La Estrella de Chiloé Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Instan al Gobierno a tomar medidas por retraso en la renovación de acuerdo



EN OUELLÓN SE REALIZÓ UNA REUNIÓN PARA ANALIZAR ESTA PROBLEMÁTICA.

Instan al Gobierno a tomar medidas por retraso en la renovación de acuerdo

Para el viernes quedó fijada una reunión en Quellón para confirmar el convenio.

Redacción cronica@laestrellachiloe.cl

ara el viernes quedó fijada la reunión en la que se definirá el futuro del acuerdo de zonas contiguas en un encuentro que se realizará en Quellón a cuatro días del vencimiento del anterior convenio.

Este retraso que ha sufrido la renovación de este acuerdo, que permite a la flota de Los Lagos extraer tres recursos -almeja, luga roja y erizo- en las aguas de la vecina Región de Aysén, genera preocupación porque afecta a la economía local, por lo que desde la zona se llamó al Gobierno a tomar medidas urgentes.

Hasta Quellón llegó el diputado por la zona Mauro González (RN) para reunirse con representantes de la pesca artesanal y la industria para abordar esta problemática.

"Estamos altamente preocupados frente a la renovación del acuerdo de las zonas contiguas, que es fundamental para el desarrollo laboral, económico y social de la pesca artesanal y de outas ruentes productivas.

Por eso el Gobierno y el Presidente (Gabriel) Boric tienen que tener mayor acción para la búsqueda de soluciones y coordinarse con el Gobierno Regional y buscar la fuente de financiamiento. Esto debe resolverse lo antes posible, no seguir con esta incertidumbre porque puede terminar en un conflicto", afirmó el parlamentario.

CONSEJERO

Quien también formó parte de la cita fue el presidente de la Comisión Chiloé del Conseio Regional, Francisco Cárcamo (RN), puntualizando que "estamos fuera de plazo. El problema es que no están claros los montos que estarán sujetos a evaluación y acuerdo. Es urgente que el Ejecutivo y el Gobierno Regional presenten una propuesta concreta y transparente que garantice la continuidad de este histórico acuerdo"

Sumó el político quellonino que "el Consejo Regional siempre ha dispuesto los recursos necesarios para apoyar a la pesca artesanal, pero necesitamos claridad por parte del Gobierno central".

Por su parte, Marco Salas, presidente del Sindicato № 1 de Pescadores del Muelle de Quellón, destacó la importancia del acuerdo para la estabilidad laboral de las familias, afirmando que "sin trabajo, no hay salud, educación ni hogar. El Gobierno central debe asumir su responsabilidad y establecer una glosa especial que garantice el financiamiento a largo plazo. Esto evitaría los conflictos cada dos años y permitiría acuerdos más duraderos".

A su vez, Guillermo Roa, presidente de la Comisión de Pesca del Concejo Municipal de Quellón y empresario ericero, enfatizó la necesidad de una resolución inmediata.

"Llevamos 25 años enfrentando este problema. Hoy, con el preacuerdo realizado en Melinka, es crucial que el Gobierno Regional y el Ejecutivo actúen para resolver esta situación de forma definitiva. Este es un tema que afecta directamente el sustento de muchas familias en nuestras comunidades", mencionó el concejal del PPD

El 26 de mayo venció el último acuerdo que existía entre los territorios y tras una serie de reuniones, el fin de semana se estableció un preacuerdo el que debe ser ratificado mañana viernes en la cita en Quellón.

Un poco más de 500 buzos de Los Lagos son los que están autorizados para efectuar labores en un polígono de la vecina región dentro de este acuerdo de zonas contiguas.

Como parte del acuerdo, el Gobierno Regional de Los Lagos entrega recursos de compensación a la vecina región. ©